Las poblaciones con más residentes inmigrantes son Canovelles (23'92%), Granollers (19'27%) y Montornès (15'47%)

La población extranjera sigue creciendo pese a la crisis

JORDI ABAYÀ

l fenómeno migratorio sigue siendo fundamental para ex-» plicar el crecimiento de la comarca a lo largo del año 2008. Según ha hecho público esta semana el Instituto Nacional de Estadística (INE), de las 394.061 personas que estaban censadas a 1 de enero de 2009 en los pueblos y ciudades de la comarca, 347.000 tenían nacionalidad española, mientras que el resto, 47.061, eran de origen extranjero. La cifra de población extranjera de la comarca se coloca en el 11'94% del total. La cantidad, correspondiente al primer año de crisis, es ligeramente superior a la del año anterior, correspondiente al último año de bonanza económica. A 1 de enero de 2008, la comarca contaba con 386.465 vecinos de los cuales 43.796 eran de origen extranjero (11'33%). En un año, pues, la comarca creció en 7.596 personas, de las cuales 4.331 eran de origen español y el resto extranjeros.

RESIDENTES

Lliçà d'Amunt (3'80%) se sitúa entre las poblaciones donde hay un menor número de residentes de origen extranjero.

La población de origen extranjero, igual que ha venido sucediendo en los años anteriores, se ha distribudo de forma irregular a lo largo del territorio. Así la mitad de la población extranjera se concentra en cinco poblaciones: Canovelles (23'92%), Granollers (19'27%), Montornès (15'47%), Mollet (15'04%) y La Llagosta (14'78%). Por el contrario, existe un grupo de municipios cuyo impacto migratorio es mínimo. Se trata de Sant Fost (3'47%), Lliçà d'Amunt (3'80%), Vilanova (3'95%) o La Roca del Vallès (5'41%). El récord en este sentido se lo lleva Granera con el 2'59%.

Población por municipios			
Municipie	Tenal 2009	Balantinoles	Skirelnitares
Aiguafreda	2.464	2307	157
Ametila del Vallès	7.949	7360	589
Bigues i Riells	8.401	8060	341
Caldes de Montbui	16.885	15.075	1.810
Campins	390	374	16
Canovelles	16.023	12.189	3.834
Cànoves i Samalús	2.742	2625	117
Cardedeu	16.596	15.195	1.401
Castellcir	628	569	59
Castellterçol	2.375	2160	215
Figaró-Montmany	1.057	911	146
Fogars de Montclús	465	447	18
Franqueses del Vallès, Les	17.660	15,468	2.192
Garriga, La	14.991	13.716	1.275
Granera	77	75	2
Granollers	60.658	48.966	11.692
Gualba	1.192	1.104	88
Llagosta, La	13.820	11.777	2.043
Lliçà d'Amunt	14.143	13.605	538
Lliçà de Vall	6.290	6.110	180
Llinars del Vallès	9.035	8.197	838
Martorelles	4.922	4.687	235
Mollet del Vallès	52.484	44.589	7.895
Montmeló	8.955	8.187	768
Montornès	15.509	13.109	2.400
Montseny	319	302	17
Parets del Vallès	17.632	16.181	1.451
Roca del Vallès, La	10.214	9.661	553
Sant Antoni de Vilamajor	5.444	5,003	441
Sant Celoni	16.860	14.720	2.140
Sant Esteve de Palautordera	2.458	2.168	272
Sant Feliu de Codines	5.702	4.881	821
Sant Fost de Campsentelles	8.234	7.948	286
Sant Pere de Vilamajor	4.021	3,869	152
Sant Quirze Safaja	645	602	43
Santa Eulàlia de Ronçana	6.802	6.473	329
Santa Maria de Martorelles	850	806	44
Santa Maria de Palautordera	8.823	7.722	1.101
Tagamanent	308	287	21
Vallgorguina	2.465	2.284	181
Vallromanes	2.283	2.162	121
Vilalba Sasserra	636	581	55
Vilanova del Vallès	4.654	4.470	184
Valles Offenior 2009	694.973	3/477.0(8)8	47.0%
Valles Oriental 2008	10000000		

OPINIÓN

Orden, control, sentido común

El Ayuntamiento de Vic ha abierto la caja de los truenos con respecto a la inmigración. Cuando las circunstancias económicas han sido favorables los posibles conflictos han permanecido ocultos. Ahora, cuando la presión económica ha dejado a los ayuntamientos en una situación precaria, se pretende tomar medidas contra aquellos ciudadanos más desprotegidos. Hoy son los inmigrantes. ¿Quién será mañana?

A llegado el momento de que ciertos políticos se hagan una pregunta: Y después de Vic, ¿qué? El tripartito y el gobierno central nos están aportando muy pocas soluciones. Han demostrado ser unos incompetentes a nivel económico. No lo decimos sólo nosotros. La Unión Europea está muy preocupada por España. Nuestra deuda es excesiva y tenemos más de 4 millones de parados. Cada día estamos un poco peor. ¿Qué hace el gobierno? Nos vende humo. Eso es lo único que saben hacer. En vez de aportar soluciones y cambiar la dinámica económica, permanezcan sin moverse esperando un milagro.

Lo mismo ocurre con la inmigración. Dieron carta blanca para que todos los extranjeros tuvieran papeles. La Unión Europea advirtió a España. El señor Caldera negó la mayor. Los demás estaban equivocados. Cuando la crisis ha afectado a todos los sectores económicos se han dado cuenta de la realidad.

La política de inmigración requiere orden, control y sentido común. Tenemos que saber cuál es nuestra capacidad de acogida. Se ha de planificar el trabajo existente en España. Se han de tomar medidas efectivas para que la inmigración no se convierta en un grave problema social.

Estas medidas hay que planificarlas. Se han de tomar las medidas pertinentes y, si es necesario, cambiar la legislación o aplicar la ya existente. ZP no quieren oír hablar de concertación social ni de planes efectivos para solucionar el tema de la inmigración. Piensa que es un invento del Partido Popular. Su política nos llevará al desastre total. Y lo peor de todo: ¿dónde están los sindicatos?

CÉSAR ALCALÁ